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1 - LOMBARDIA.CONCILIAZIONE VITA-LAVORO/1, MARONI: DA 

REGIONE MASSIMO IMPEGNO E RISORSE VERE 
 

PRESIDENTE A CONVEGNO A PALAZZO PIRELLI: 3,5 MLN SU 2017-2018 

"NOSTRE RETI TERRITORIALI PUNTO DI RIFERIMENTO CHE FUNZIONA"  

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "L'Europa è un punto di riferimento 

fondamentale sul tema che trattiamo oggi e noi come Regione 

Lombardia abbiamo messo in campo tante azioni concrete: abbiamo 

definito e dato avvio nel 2010, il primo piano regionale per favorire la 

conciliazione dei tempi di vita e di lavoro, in attuazione di un'intesa 

sottoscritta tra le Regioni e il Governo". Lo ha detto il presidente della 

Regione Lombardia Roberto Maroni, questa mattina, a Palazzo Pirelli, 

intervenendo in apertura del convegno 'Conciliazione vita-lavoro. La 

Lombardia riflette sull'Europa', su iniziativa del Comitato delle Regioni, 

rappresentato dal presidente del Consiglio regionale Raffaele 

Cattaneo e dal sindaco di Morazzone (Varese) Matteo Bianchi. 

All'incontro ha preso parte anche l'assessore regionale al Reddito di 

autonomia e Inclusione sociale, Francesca Brianza.  

 

PIANO REGIONALE È RETI TERRITORIALI - "Questo piano regionale ci ha 

dato la possibilità di costituire le reti territoriali della conciliazione, che 

sono un punto di riferimento straordinario molto efficace, che funziona - 

ha spiegato Maroni -, perché rappresentano il modello lombardo, 

attivo anche in molti altri settori, di forte collaborazione, integrazione e 

anche competizione tra pubblico e privato, che ci costringe a essere 

sempre più virtuosi, a spendere sempre meglio i soldi pubblici". 

 

RISORSE PER 8,5 MILIONI - "In questo modo valorizziamo anche il ruolo 

delle aziende territoriali della salute, che garantiscono l'integrazione 

degli interventi con il territorio - ha detto ancora - e, a proposito di 

concretezza, mettiamo a disposizione risorse significative: 8,5 milioni di 

euro per il biennio 2017-2018, di cui 3,5 milioni di risorse regionali e 5 

milioni di fondi europei". 

 

MASSIMO IMPEGNO DA REGIONE - "Garantisco, quindi, il massimo 

impegno della Regione su questi temi, di grandissima attualità e molto 

importante sia per le nostre imprese che per i nostri giovani e per tutti i 

cittadini lombardi". (Lnews) 
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2 - LOMBARDIA.CONCILIAZIONE VITA-LAVORO/2, BRIANZA: 

REGIONE LOMBARDIA SI CONFRONTA CON L'EUROPA 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) "La giornata di oggi rappresenta un'opportunità 

importante per rilanciare il tema della conciliazione. Un tema 

trasversale a molte politiche che costituisce una leva efficace per la 

risoluzione di molteplici problematiche come, a esempio, 

l'invecchiamento demografico, l'occupazione, la parità di genere". Lo 

ha dichiarato l'assessore al Reddito di autonomia e Inclusione sociale di 

Regione Lombardia Francesca Brianza, intervenendo a Palazzo Pirelli, al 

convegno 'Conciliazione vita-lavoro. La Lombardia riflette sull'Europa', 

organizzato con il supporto del Comitato Europeo delle regioni 

nell'ambito dell'iniziativa 'Riflettere sull'Europa'. 

 

ATTENZIONE PARTICOLARE - "Come Regione Lombardia - ha dichiarato 

Brianza - è stata dedicata particolare attenzione ai progetti che 

riguardano la conciliazione vita-lavoro, in un Paese dove, come 

certifica l'Ocse, esiste un forte legame tra occupazione e fertilità e il 

mantenimento delle donne nel mondo del lavoro contribuisce 

all'aumento del tasso di natalità che in Italia è tra i più bassi d'Europa". 

 

ANTESIGNANI - "Regione Lombardia - ha proseguito – attua politiche di 

conciliazione vita-lavoro dal 2010 e negli anni ha sviluppato una rete di 

interventi volti a contribuire al mantenimento dello status 

occupazionale in particolare della donna e a favorire la sua 

partecipazione al mercato del lavoro". 

 

I NUMERI - "Con lo stanziamento di 8,5 milioni di euro per il biennio 2017-

2018 - ha specificato l'assessore – abbiamo finanziato 98 progetti 

realizzati da soggetti pubblici e privati del territorio, finalizzati alla 

conciliazione dei tempi lavorativi con le esigenze familiari, che 

andranno a beneficio di circa 80.000 nuclei familiari". 

 

GLI OBIETTIVI - "L'obiettivo - ha sottolineato Brianza - è il benessere sia 

all'interno del nucleo familiare, sia nell'ambito lavorativo, raggiungibile 

attraverso una migliore gestione del tempo, con una più equa 

condivisione dei compiti all'interno della famiglia e dall'investimento sui 

servizi di cura per l'infanzia e l'adolescenza, per consentire l'ingresso e la 

permanenza delle lavoratrici e dei lavoratori nel mondo 

occupazionale. Nell'ambito lavorativo - ha continuato - lo scopo è di 

creare migliori condizioni di lavoro in un'ottica di maggiore flessibilità, 

valorizzando le singole competenze e accrescendo l'aspetto 

motivazionale". 

"La proposta di direttiva del Parlamento Europeo e del Consiglio in 

tema di equilibrio vita-lavoro - ha concluso Brianza - testimonia la 
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necessità di diritti sociali a più livelli e rappresenta, per Regione 

Lombardia, un ulteriore stimolo per proseguire nel solco delle politiche 

sussidiarie che fino ad oggi hanno portato a risultati molto soddisfacenti 

e per continuare a lavorare migliorandone l'efficacia". 

 

BIANCHI: PRESERVARE SUSSIDIARIETÀ - "Importante è preservare il 

principio di sussidiarietà e lasciare declinare ai territori le politiche 

adeguate per il governo della propria comunità" ha dichiarato Matteo 

Bianchi, membro del comitato europeo delle Regioni, promotore 

dell'incontro.  

 

"È importante - ha proseguito Bianchi - che dopo il 2020, la nuova 

programmazione dell'Europa preveda il mantenimento delle politiche 

di coesione e soprattutto - ha concluso - che venga mantenuto il ruolo 

che attualmente hanno le Regioni nella gestione dei fondi europei". 

(Lnews) 
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3 - LOMBARDIA. TRASPARENZA/1, MARONI: REGIONE INVESTE 

NELLA CULTURA DELLA LEGALITÀ 
 

PRESIDENTE A CONFRONTO IN PREFETTURA SU ETICA E SVILUPPO 

"DAL 2015 DOTATI DI LEGGE PREVENZIONE E CONTRASTO A 

CRIMINALITÀ" 

"ARAC WHISTLE BLOWING E 'OPEN GOVERNMENT' PER MASSIMO 

CONTROLLO" 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "I temi dell'etica, della trasparenza e dello 

sviluppo sono di grande attualità e grande interesse, soprattutto per 

chi, come me, gestisce un ente che ha tutti i giorni investimenti da fare, 

utilizzando risorse pubbliche, perché riguarda direttamente l'azione che 

noi quotidianamente facciamo". Lo ha detto il presidente della 

Regione Lombardia Roberto Maroni, questa mattina, in Prefettura a 

Milano, intervenendo alla giornata di approfondimento sul tema 'Etica, 

trasparenza, sviluppo: un percorso possibile?', alla presenza, tra gli altri, 

del ministro alla a Semplificazione e alla Pubblica amministrazione 

Marianna Madia.  

 

All'incontro ha preso parte anche il sottosegretario alla Presidenza di 

Regione Lombardia Gustavo Cioppa. 

 

INIZIATIVE CONCRETE DELLA REGIONE: WHISTLE BLOWING - "Su questi 

temi la Regione ha assunto numerose iniziative - ha spiegato Maroni -: 
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siamo stati, per esempio, la prima Regione ad adottare il sistema del 

cosiddetto 'whistle blowing', che abbiamo esteso a tutte le società del 

Sistema regionale, uno strumento controverso, su cui però abbiamo 

deciso di investire, con tutte le cautele possibili, perché è un 

investimento sulla cultura della legalità". 

 

LEGGE REGIONALE AD HOC DAL 2015 - "Nel giugno del 2015 – ha 

proseguito il presidente - abbiamo inoltre approvato una legge, 

'Interventi regionali per la prevenzione e il contrasto della criminalità 

organizzata e la promozione della cultura della legalità', d'intesa con le 

scuole, perché ritengo che gli anticorpi veri contro la criminalità 

organizzata e contro ogni atto di corruzione siano gli investimenti nella 

cultura della legalità, un percorso non facile, ma è la strada maestra". 

 

ARAC - "Prima e unica Regione in Italia, abbiamo istituito l'Arac, 

Agenzia regionale anticorruzione - ha detto ancora -, anche in questo 

caso si tratta di una sperimentazione e comporta un cambiamento 

nella routine delle procedure, ma per noi è importante perché ha 

pieno mandato da parte della Regione di controllarci, senza essere 

subordinato alle direttive del Governo regionale, perché io voglio 

essere controllato, perché mi consente di fare le cose bene. Il sistema 

regionale è molto complesso, per questo abbiamo deciso di investire 

sul sistema dei controlli". 

 

OPEN GOVERNMENT - "Da ultimo, altra iniziativa in cui credo molto e 

che è all'interno dell'Agenda digitale della Regione Lombardia, 

sviluppata insieme al Governo, è quella dell''Open Government', un 

nuovo modello di trasparenza, che consente ai cittadini, alle imprese, a 

chiunque lo voglia, l'accesso universale ai dati - ha concluso Maroni -: 

non c'è un dato della Regione Lombardia che possa essere 

considerato non accessibile a chi vuole controllare quello che noi 

facciamo.  

 

IMPEGNO FORTE, IN COLLABORAZIONE CON MINISTERO - "È un impegno 

importante, che è prima di tutto culturale - ha concluso il presidente -: 

non basta una delibera per attuare tutto questo, bisogna investire sulla 

cultura e noi siamo determinati a farlo, con la collaborazione e l'aiuto 

di tutti, anche del ministro Madia e del suo Ministero, che ringrazio per 

la forte e leale collaborazione, che ha messo in campo con la nostra 

Regione". (Lnews) 
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4 - LOMBARDIA. TRASPORTI/1, SORTE: COSTI STANDARD ENTRO DUE 

ANNI, CONSENTIRANNO RIPARTIZIONE PIÙ EQUA DELLE RISORSE 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Entro il 2020 i costi standard saranno una realtà 

nel settore del trasporto pubblico locale lombardo". 

Lo fa sapere l'assessore regionale alle Infrastrutture e Mobilità, 

Alessandro Sorte. 

 

RIPARTIZIONE PIÙ EQUILIBRATA DELLE RISORSE - I costi standard verranno 

applicati per il riparto delle risorse destinate alle Agenzie del Tpl. 

Saranno cioè utilizzati in maniera tale da consentire - con i contratti che 

saranno sottoscritti dopo le gare - un utilizzo più efficiente dei fondi per 

il trasporto pubblico locale. "E' uno step fondamentale  - conclude 

Sorte - per poter usare al meglio le risorse che abbiamo a disposizione. 

Auspicavamo che il Governo facesse la stessa cosa con una migliore 

ripartizione delle risorse a livello nazionale che tenesse conto 

dell'efficienza e delle esigenze lombarde e invece, ancora una volta, lo 

anticipiamo". (Lnews) 
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5 - LOMBARDIA. TRASPORTI/2, SORTE: 5 MILIONI AGGIUNTIVI PER TPL 

MONTAGNA E AREE MENO DENSAMENTE POPOLATE 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) Buone notizie anche per quanto riguarda il 

trasporto pubblico su gomma in montagna e nelle aree meno 

densamente abitate. 

 

"Grazie ad un attento lavoro di recupero di fondi – spiega l'assessore 

regionale alle Infrastrutture e Mobilità, Alessandro Sorte - siamo riusciti a 

recuperare 5 milioni di euro da aggiungere a quelli che già destiniamo 

ai trasporti (su gomma ovviamente) in aree di montagna o meno 

densamente popolate. Mi sembra un altro modo di essere 

concretamente vicini ai territori più svantaggiati a causa della 

posizione geografica in cui si trovano". (Lnews) 

 

dvd 

 

 

 

 



 

 

7 

6 - LOMBARDIA. TRASPORTI SU FERRO/3, SORTE: NESSUN AUMENTO 

DEI BIGLIETTI E NESSUN TAGLIO AL SERVIZIO ANCHE PER IL 2018 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Anche per il 2018 non ci sarà alcun aumento 

del costo dei biglietti ferroviari e contemporaneamente il servizio non 

solo non subirà alcun ridimensionamento, ma verrà anche 

ulteriormente incrementato". Lo fa sapere l'assessore regionale alle 

Infrastrutture e Mobilità, Alessandro Sorte.  

 

NO AUMENTO DELLE TARIFFE E SERVIZIO IMPLEMENTATO - "Con la fine 

dell'anno - spiega Sorte - arriva anche la notizia che tutti i pendolari 

aspettavano e cioè che anche per il 2018 le tariffe dei trasporti non 

aumenteranno".  

"Per il terzo anno consecutivo - aggiunge - non aumenteremo di un solo 

centesimi il costo dei biglietti". Questo però non significa riduzione del 

servizio. "Per il quinto anno consecutivo - conclude Sorte - non 

taglieremo neanche un chilometro, anzi incrementeremo ancora il 

servizio aggiungendo nuove corse. Anche questa volta abbiamo fatto 

più dell'immaginabile per venire incontro alle esigenze del settore così 

da garantire un 2018 sereno". (Lnews) 
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7 - LOMBARDIA. ACCORDO DI PROGRAMMA ZINGONIA/BG, 

F.SALA: UN MILIONE DI RISORSE IN PIU' 
 

IL VICEPRESIDENTE: ARGINATI I PROBLEMI DELLE TORRI DI CISERANO 

ASSESSORE SORTE:NUOVI FONDI PER ACQUISTO ALLOGGI HOUSING 

SOCIALE 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Con un'integrazione di risorse per un milione di 

euro per l'Accordo di Programma intendiamo dare una risposta 

concreta alla richiesta presentata dal comune di Verdellino, già 

sottoscrittore il 29 ottobre del 2012 dell'Accordo stesso, finalizzato 

all'attuazione del progetto di riqualificazione dell'area di Zingonia 

insieme a Regione Lombardia, Provincia di Bergamo, Aler Bergamo, 

Comune di Boltiere, Comune di Ciserano, Comune di Osio Sotto e 

Comune di Verdello, al fine di arginare i problemi di degrado edilizio e 

sociale già manifestatesi nelle Torri di Ciserano".  

 

Lo ha annunciato il vicepresidente di Regione Lombardia e assessore 

alla Casa, Housing sociale, Expo e Internazionalizzazione delle imprese 

Fabrizio Sala a margine del Consiglio regionale di oggi a Palazzo Pirelli. 
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RISORSE ANTI-DEGRADO E PER ACQUISTO ALLOGGI HOUSING SOCIALE -  

"Il forte degrado edilizio e sociale - ha aggiunto l'assessore regionale 

alle Infrastrutture e Mobilità, Alessandro Sorte – si è ampliato nel corso 

degli ultimi anni anche nell'area di Verdellino compresa tra Corso Asia 

e Piazza Affari, per via delle numerose procedure esecutive che 

coinvolgono più di 100 alloggi in gran parte sfitti e oggetto di 

occupazioni abusive.  

Per combattere questo degrado Regione Lombardia intende 

riconoscere, ad integrazione delle risorse già disposte per l'Accordo di 

Programma richiamato, un finanziamento pari a un milione di euro per 

l'acquisizione di alloggi finalizzati all'housing sociale o per servizi abitativi 

pubblici e sociali". 

 

RISTRUTTURAZIONE E MANUTENZIONE IN CAPO AD ALER BERGAMO – Le 

risorse che saranno stanziate serviranno anche alla successiva 

manutenzione o ristrutturazione degli alloggi acquisiti in Comune di 

Verdellino, che sarà a cura di Aler Bergamo, in quanto tale obiettivo 

rientra nelle finalità del vigente accordo di programma. (Lnews) 
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8 - LOMBARDIA. MANOVRA 2018-2020,GARAVAGLIA:RIMETTIAMO 

FONDO PER DIMINUIRE SUPERTICKET 
 

VIA LIBERA IN COMMISSIONE BILANCIO,19 E 20/12 SESSIONE CONSIGLIO 

 

(Lnews - Milano, 05 dic)  "Con questo intervento torniamo a mettere al 

centro della discussione politica il tema della diminuzione dei 

superticket. Su questa partita come Regione Lombardia mettiamo a 

bilancio un fondo significativo per diminuire i costi del ticket sostenuti 

dai cittadini lombardi".  

Lo ha detto l'assessore regionale all'Economia, Crescita e 

Semplificazione Massimo Garavaglia nel corso del dibattito in 

Commissione Bilancio per l'approvazione della legge di bilancio che 

sarà portata in Consiglio nella sessione in programma dal 19 al 20 

dicembre.   

 

BLOCCATI DA GOVERNO, MALGRADO CONTI IN ORDINE - "Regione 

Lombardia, già nella passata legge di bilancio, aveva dimezzato i 

superticket, portando da 30 a 15 euro la somma massima che i pazienti 

avrebbero dovuto pagare su alcune prestazioni – ha ricordato 

Garavaglia -, salvo poi l'intervento del Governo, che ha impugnato e 
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bloccato il provvedimento, malgrado la Regione avesse i conti in 

ordine per sostenere appieno questa operazione" .   

 

REGIONE RILANCIA - "Considerato che nella legge di bilancio nazionale 

il Governo ha proposto uno stanziamento di 60 milioni di euro su tutto il 

territorio nazionale, per cui circa 10 milioni di euro per Regione 

Lombardia, - ha concluso Garavaglia -, per ampliare la fascia di 

esenzione del superticket, noi, d'intesa con il collega Giulio Gallera, 

come Regione Lombardia, intendiamo fare altrettanto: 60 milioni di 

euro ma per la sola Lombardia. A meno che anche questa volta il 

Governo non ci impedisca di ridurre il ticket". (Lnews) 
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9 - LOMBARDIA. ETEROLOGA, GALLERA:ENTRO DICEMBRE DELIBERA 

PER PRESTAZIONI A CARICO SSN ANCHE SU TERRITORIO REGIONALE 
 

A DISTANZA DI QUASI UN ANNO MANCANO ANCORA DECRETI 

MINISTERIALI 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Dopo la sentenza della Corte Costituzionale 

del 2014 che ha disposto l'esigibilità del diritto alla fecondazione 

eterologa e dopo la sua introduzione nei Lea, avevo già espresso la 

volontà di Regione Lombardia di fornire, a carico del Servizio sanitario 

nazionale, le prestazioni ad essa collegata. Attendevamo i decreti 

ministeriali che definiscono le tariffe, ma dato che questi ancora non 

sono stati emessi, abbiamo deciso comunque di portare in Giunta, 

entro la fine di dicembre, la delibera regionale che lo consentirà. Per il 

momento, applicheremo la tariffa unica convenzionale approvata 

dalla Conferenza delle Regioni e delle Province autonome". 

 

Lo ha detto l'assessore al Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera 

rispondendo a una mozione questo pomeriggio, in Consiglio regionale, 

in merito alla richiesta alla Giunta della delibera per fornire le 

prestazioni di procreazione medicalmente assistita di tipo eterologo, 

inserite nei nuovi Lea. 

 

ALLINEAMENTO A ALTRE REGIONI - Abbiamo atteso fino ad oggi in 

quanto le nuove disposizioni in materia di assistenza specialistica 

ambulatoriale, tra cui la Pma, - ha aggiunto - entrano in vigore non 

dalla data di pubblicazione dei Lea , ma da quella di pubblicazione 

del decreto ministeriale (Salute e Mef) che definisce le tariffe massime 

delle prestazioni, previste dal nomenclatore stesso. Considerato che 

purtroppo, nonostante sia passato quasi un anno, dai Ministeri non 
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giungono indicazioni, anche al fine di garantire l'applicazione uniforme 

su tutto il territorio nazionale, abbiamo deciso di allinearci per il 

momento alle modalità attuate dalle altre Regioni". 

 

TARIFFE - Considerato che le tecniche di fecondazione eterologa 

ricomprendono 3 differenti tipologie di attività le tariffe anche in 

Lombardia saranno le seguenti: fecondazione eterologa con seme da 

donatore con inseminazione intrauterina: 1.500 euro (compresi 500 euro 

per i farmaci); fecondazione eterologa con seme da donatore in vitro 

3.500 euro(compresi 500 euro per i farmaci); fecondazione eterologa 

con ovociti da donatrice: 4.000 euro (compresi 500 euro per i farmaci). 

(Lnews) 
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10 - LOMBARDIA.CENTRO VACCINALE BRENTA, GALLERA: NESSUNO 

SPOSTAMENTO PER BIMBI 0-3 ANNI 
 

ASSESSORE: GARANTITA ANCHE CAMPAGNA ANTINFLUENZALE  

 

(Lnews - Milano, 05 dic)  "In merito alle notizie circolate nei giorni scorsi, 

confermo che i bambini della fascia 0-3 anni continueranno a fare le 

vaccinazioni presso il centro di viale Brenta. Ci tengo, inoltre a 

rassicurare i cittadini che non è in alcun modo programmata la 

chiusura del centro vaccinale, noto per essere riferimento storico delle 

vaccinazioni per i cittadini del Municipio 4". 

 

Lo ha detto l'assessore al Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera 

in merito alle notizie circolate sulla possibile chiusura, nel Municipio 4 di 

Milano, del centro vaccinale di viale Brenta.  

 

20.000 VACCINAZIONI ANNUE -  "Il centro di viale Brenta – ha spiegato 

Gallera - ha visto nel tempo un graduale aumento degli accessi fino a 

somministrare 20.000 vaccinazioni in un anno. Il numero è aumentato a 

seguito del nuovo calendario vaccinale, che prevede dal 2017 anche 

le vaccinazioni per il meningococco B e la varicella, e della legge 

sull'obbligo vaccinale che ha influito negli accessi a causa del 

recupero dei bambini inadempienti".  

 

ULTERIORE INCREMENTO  - "Dal 2018 - ha sottolineato l'assessore - vi sarà 

poi un ulteriore incremento di attività, in quanto verrà offerta la 

vaccinazione Hpv anche ai maschi dodicenni e la vaccinazione 

Herpes Zoster agli anziani e come ogni anno, la campagna vaccinale 

antinfluenzale da ottobre a dicembre".  



 

 

11 

AMBULATORIO VIA OGLIO - "A fronte di tale flusso - ha concluso Giulio 

Gallera - va tuttavia considerato che la struttura del Centro di viale 

Brenta, non consente di ampliare il numero di ambulatori vaccinali, che 

sarebbero necessari. Per questo, l' Asst Fatebenefratelli-Sacco ha 

deciso di incrementare i servizi offerti nel centro di via Oglio, che dista 

appena 100 metri da quello di Viale Brenta, che prenderà in carico le 

vaccinazioni per i ragazzi dai 12 ai 16 anni. In questo modo sarà 

possibile assicurare il doppio accesso per i nati 2006 per Hpv e l'accesso 

ai nati del 2002 per il richiamo difterite-tetano-pertosse-polio e 

meningococco, garantendo in viale Brenta uno spazio maggiore per i 

bambini più piccoli della zona 4". (Lnews) 

 

sal 

 

 

11 - LOMBARDIA. CORTE EUROPEA DEI BREVETTI, DEL GOBBO: SÌ 

CONVINTO A SOSTEGNO DELLA CANDIDATURA DI MILANO 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) Il sostegno convinto alla candidatura di Milano 

come sede della divisione relativa ai brevetti farmaceutici della Sede 

centrale della Corte unificata europea dei brevetti arriva anche 

dall'assessore regionale all'Università, Ricerca ed Open innovation, Luca 

Del Gobbo, durante il lavori dell'Aula consigliare che ha approvato 

all'unanimità una risoluzione che ha proprio questo obiettivo. 

 

"L'arrivo a Milano del Tribunale unificato dei brevetti (Tub) - ha spiegato 

Del Gobbo -  una Corte sovranazionale specializzata nelle cause 

brevettuali, nasce dall'Accordo sul Tribunale unificato dei brevetti 

(Unified patent court agreement 16351/12),avrà totale ed esclusiva 

competenza in materia di violazione e validità dei brevetti europea e 

dei brevetti europei con effetto unitario. Il Tub è l'elemento essenziale 

per la creazione del sistema del Brevetto unitario europeo".  

 

L'OGGI - La Corte di Prima istanza prevede una divisione centrale con 

sede a Parigi e due sezioni, una a Monaco e una a Londra. La Corte 

d'appello avrà sede in Lussemburgo. 

In base all'accordo, la sezione di Londra ha competenza sui casi relativi 

alle sezioni A (necessità umane: agricoltura, alimentare, articoli 

personali e domestici, salute e farmaceutica, sport e giochi, ecc.) e C 

(chimica, metallurgia) della classificazione internazionale dei brevetti 

Ipc. 

 

- "L'effetto Brexit - ha continuato Del Gobbo - cioè la possibilità di 

modificare la collocazione di una delle 3 sedi principali della nuova 

Corte Ue, cioè quella di Londra a favore di Milano, non è immediato. 
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Le prospettive potrebbero variare nel momento in cui il Regno Unito 

lascerà la Ue e il Mercato unico. Dato di fatto è che la Brexit ha 

ritardato l'entrata in funzione del Tub". 

 

L'Italia ospiterà a Milano una divisione locale del Tribunale e ha già 

firmato un protocollo che anticipa l'applicazione di alcune parti 

dell'accordo per consentire i preparativi necessari. La nuova data 

prevista per far partire il Tribunale unico dei brevetti è primavera 2018. Si 

è ancora in attesa della ratifica dell'accordo da parte della Gran 

Bretagna. La Germania, come dichiarato fin da subito, sarà l'ultima a 

depositare la ratifica. Si sta lavorando al Protocollo sull'applicazione 

anticipata dell'Accordo sul Tribunale unico dei brevetti per partire con 

la macchina. 

 

"L'Accordo - ha continuato Del Gobbo -  prevede che le 3 Corti 

principali siano in Paesi Ue e di conseguenza dovranno sottostare e 

applicare le norme Ue. Dopo l'uscita dalle Ue di Londra è sorta la 

necessità di 'traslocare' la Corte verso un altro Stato membro. In corsa 

ci sono naturalmente l'Italia (con Milano) e l'Olanda (con L'Aia), che 

come noto ha ottenuto la sede dell'Ema". 

 

ITALIA AL 2° POSTO PER NUMERO BREVETTI DEPOSITATI - "Oltre al 

proseguimento del gioco di squadra tra le maggiori istituzioni italiane, 

già attuato in occasione delle procedure per l'assegnazione della sede 

Ema - ha concluso - gioca a favore della scelta di Milano il numero di 

domande italiane in materia di brevetti indirizzate all'European patent 

office (Epo), che sono aumentate del 4,5 per cento nel 2016. 

Posizionando l'Italia al secondo posto tra i Paesi che hanno registrato i 

maggiori incrementi in Europa. Nel 2015 le richieste sono state 3.986 e 

4.166 nel 2016. Tra tutti i Paesi del mondo che richiedono le protezioni 

della proprietà intellettuale l'Italia si posiziona al decimo posto". (Lnews) 
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12 - LOMBARDIA. SMOG, REGIONE E IPER FIRMANO PROTOCOLLO 

PER SVIUPPO RETE CARBURANTI 'PULITI' 
 

ENTRO 4/2019 METANO E RICARICHE ELETTRICHE A MAGENTA E A 

SERIATE 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) Regione Lombardia e Iper Montebello SpA 

hanno firmato oggi a Palazzo Lombardia un accordo per lo sviluppo 

della rete distributiva di carburanti a sostegno della mobilità sostenibile 

e per la riduzione dell'inquinamento atmosferico. La convenzione, 

sottoscritta dagli assessori regionali Mauro Parolini (Sviluppo 

economico) e Claudia Terzi (Ambiente, Energia e Sviluppo sostenibile) 

con il direttore progetti e servizi strategici di Iper Christophe Guiniot, 

prevede l'implementazione di nuove infrastrutture di ricarica per i 

veicoli elettrici e punti di erogazione di metano nei punti vendita di 

Magenta (Mi) e Seriate (Bg).  

 

Regione Lombardia si impegna a fornire un adeguato supporto tecnico 

ed amministrativo nei lavori, che saranno realizzati da Iper in tempo 

utile per assicurarne la messa in esercizio entro il mese di aprile del 2019. 

Il protocollo prevede infine la possibilità di estendere interventi simili ad 

ulteriori impianti della società in Lombardia, a partire da quelli con un 

erogato compreso tra i 5 e i 10 milioni di litri l'anno.  

 

PAROLINI: PRIVATO CONTRIBUISCE A NOSTRO IMPEGNO - L'assessore allo 

Sviluppo economico di Regione Lombardia Mauro Parolini ha 

sottolineato che "l'interesse lodevole di Iper di procedere 

volontariamente con questi importanti investimenti contribuisce in 

maniera rilevante al nostro impegno integrato nella lotta allo smog e 

alla tutela della salute. Una battaglia che stiamo conducendo anche 

attraverso l'implementazione di una rete di distribuzione di carburanti 

ecocompatibili moderna, capillare e completa".  

"La Lombardia - ha aggiunto Parolini - si è affermata infatti negli ultimi 

cinque anni come un'eccellenza a livello europeo, con una crescita di 

oltre il 36% degli impianti con il metano e di circa il 20% per quelli di 

GPL. Un risultato molto importante ottenuto anche grazie all'azione di 

soggetti privati come Iper e di player internazionali come Q8, con cui 

abbiamo firmato un accordo simile a questo solo poche settimane fa".    

 

TERZI: DIAMO ALTERNATIVE AI CITTADINI NON DIVIETI - "Poche settimane 

fa ci siamo trovati a sottoscrivere un accordo analogo. Che anche in 

questo caso ci sia ancora una volta una sinergia tra le politiche della 

Giunta Maroni, e quelle dei privati, è un risultato molto positivo che 

attesta che stiamo andando nella giusta direzione" ha dichiarato 
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l'assessore regionale all'Ambiente, Energia e Sviluppo sostenibile 

Claudia Terzi. 

"Una direzione doverosa, ma non scontata, soprattutto dalla parte dei 

privati - ha proseguito l'assessore all'Ambiente -. Da molto tempo, con 

tutta una serie di politiche trasversali, ci stiamo impegnando sul nuovo 

modo di concepire il futuro della Regione Lombardia, un futuro che 

deve essere orientato alla produttività delle sue aziende, senza dubbio, 

ma anche alla sostenibilità. Abbiamo investito cifre importanti 

attraverso diversi bandi, come il bando Moves che verrà pubblicato a 

breve e prevede uno stanziamento da 16 milioni di euro e una 

diffusione capillare per infrastrutture di ricarica per i veicoli elettrici. Il 

nostro obiettivo non è obbligare i cittadini con i divieti - ha concluso 

Terzi - ma offrir loro anche un'alternativa verso la mobilità sostenibile". 

 

"L'accordo con la Regione", ha comunicato Christophe Guiniot 

Direttore progetti e servizi strategici Iper Montebello SpA "conferma 

l'intento di Iper di svolgere un ruolo attivo, a livello istituzionale, nel 

potenziamento di una rete di carburanti eco-compatibili per tutelare la 

qualità dell'aria.  

L'attenzione per l'ambiente ha radici profonde nella storia della nostra 

azienda e si declina in molteplici aspetti; dal 2012 si è concretizzato 

anche in tema di mobilità sostenibile con l'installazione della prime 

colonnine per ricarica elettrica nel nostro punto vendita di Monza, 

seguito da numerose altre.   

Entro il 2020 prevediamo il completamento di questo tipo di impianti di 

erogazione su tutta la rete IperStation – destinando a queste 

installazioni anche postazioni di ricarica nei parcheggio dei punti 

vendita - dotandoci anche delle nuove tecnologie di ricarica veloce.  

Questo nostro impegno traduce in concreto una nuova visione 

condivisa di mobilità che, soprattutto in Lombardia, è sollecitata da 

consumatori consapevoli che sempre più scelgono veicoli puliti ad 

alimentazione alternativa". (Lnews) 
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13 - LOMBARDIA. SOCIALE, BRIANZA: 6 MLN PER VOUCHER ANZIANI 

E DISABILI 
 

"RIFINANZIATA PER LA TERZA VOLTA MISURA DEL REDDITO DI 

AUTONOMIA" 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Parliamo di una misura importante giunta alla 

sua terza edizione e che rientra nel più ampio pacchetto del Reddito di 

Autonomia che prevede il contributo 'Nidi Gratis', il 'Bonus Famiglia', il 

'Voucher Anziani' e il 'Voucher Disabili'". 

Così l'assessore al Reddito di Autonomia e Inclusione sociale di Regione 

Lombardia Francesca Brianza, ha commentato la delibera approvata 

ieri dalla Giunta della Lombardia. 

 

LE RISORSE - "Parliamo anche in questo caso di risorse importanti - ha 

proseguito Brianza - che ammontano a 6 milioni di euro. Il 

denominatore comune di tutte le misure del Reddito di Autonomia è un 

ISEE uguale o inferiore a 20mila euro, proprio perché vogliamo in questo 

modo raggiungere il maggior numero di lombardi e permettere loro di 

beneficiare della nostre azioni".  

 

RAGGIUNTO UN GRAN NUMERO DI PERSONE - "In particolare – ha 

chiosato l'assessore regionale - questi provvedimenti, nella varie edizioni 

che si sono susseguite, hanno avuto notevole impatto sul territorio e 

hanno raggiunto un gran numero di persone. Si tratta nello specifico di 

due misure - precisa – una destinata alle persone di età uguale o 

superiore ai 65 anni e che vivono al proprio domicilio, e una rivolta a 

giovani ed adulti disabili con età pari o superiore a 16 anni". 

 

"La finalità di entrambe le misure - ha spiegato Brianza – è quella di 

promuovere ed implementare l'autonomia e l'inclusione attraverso un 

aiuto concreto da parte delle Istituzioni.  In questo modo - ha concluso 

-  si generano una serie di benefici a cascata sia per la qualità della 

vita delle persone fragili e delle loro famiglie, sia per le minori ricadute 

sul sistema sanitario". (Lnews) 
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14 - LOMBARDIA.CAPPELLINI:PRESEPE IN CONSIGLIO REGIONALE, 

TRADIZIONE CHE SI RINNOVA E SIMBOLO NOSTRE RADICI CRISTIANE 
 

"INVITO CITTADINI IL 19 DICEMBRE A PRESEPE VIVENTE IN PIAZZA" 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Siamo felici di partecipare a questo momento 

importante, una tradizione che si rinnova ogni anno ed è simbolo delle 

nostre radici cristiane. Vedere tanti consiglieri e assessori dimostra il 

grane attaccamento a ciò che rappresenta per noi il presepe". 

 

Lo ha detto l'assessore regionale alle Culture, Identità e Autonomie 

Cristina Cappellini intervenendo alla cerimonia di benedizione del 

presepe nel foyer dell'Aula del Consiglio regionale a Palazzo Pirelli.  

 

OPERA DI RARA BELLEZZA - Il presepe in stucco 'scoperto' oggi è 

attribuito allo scultore genovese Giambattista Garaventa (1777-1840). 

E' un'opera di rara bellezza, custodita nel Museo del Presepio di 

Dalmine (Bg) e realizzata nello stile del primo presepe a tutto tondo 

della storia, quello di Arnolfo di Cambio all'interno della Cappella Sistina 

della Basilica di Santa Maria Maggiore a Roma. 

 

I PRESENTI - All'evento erano presenti anche Claudia Terzi, assessore 

regionale all'Ambiente, Energia e Sviluppo Sostenibile e Simona 

Bordonali, assessore regionale alla Sicurezza, Protezione civile e 

Immigrazione e il presidente dell'assemblea consiliare Raffaele 

Cattaneo. La benedizione del presepe è stata impartita dal vicario 

episcopale della Diocesi di Milano monsignor Luca Bressan. 

 

PRESEPE DALMINE, SPLENDIDA REALTA' DEL TERRITORIO - L'assessore 

Cappellini, portando i saluti del presidente della Regione Lombardia 

Roberto Maroni si è compiaciuta per il fatto che sia stato scelto il 

presepe di Dalmine "Una delle prime visite che con piacere ho fatto nei 

primi giorni di mandato: è una delle più belle realtà del nostro territorio".  

 

APPUNTAMENTO IL 19 DICEMBRE IN PIAZZA CITTA' DI LOMBARDA -"Voglio 

dare appuntamento a tutti i lombardi - ha concluso l'assessore 

Cappellini - al 'nostro' presepe vivente che presenteremo martedì 19 

dicembre in piazza città di Lombardia alle 12.30'(Lnews)  
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15 - LOMBARDIA. BRESCIA. BECCALOSSI: ENNESIMA SENTENZA CHE 

TUTELA I LADRI E COLPISCE LE VITTIME 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Assurdo e sconcertante prendere atto che 

ancora una volta in Italia le 'guardie' pagano più dei 'ladri'. Avere a 

che fare con un bandito significa prima rischiare la vita e poi subire le 

ire della giustizia. Tra i cittadini continua a crescere la sensazione che 

chi governa questo Paese ragioni al contrario, tutelando più i carnefici 

che le vittime. Io starò sempre con queste ultime". 

 

Lo dichiara l'assessore regionale al Territorio, Urbanistica, Difesa del 

suolo e Città Mertropolitana Viviana Beccalossi, commentando la 

notizia relativa alla vicenda di Giuseppe Chiarini, 40enne di 

Calcinatello (Brescia) che ha dovuto subire una condanna di quattro 

mesi superiore rispetto al malvivente che nel gennaio scorso aveva 

ferito durante un tentativo di rapina a un bancomat. 

 

"Questo ennesimo episodio - conclude Viviana Beccalossi - conferma 

una deriva pericolosa, con lo Stato ormai incapace di garantire 

condanne dure per chi delinque, vanificando il prezioso lavoro delle 

Forze dell'ordine. Al contrario, i cittadini sono sempre di più lasciati soli 

e, quando intervengono, rischiano di pagare per tutta la vita la 

legittima reazione di un istante. Non mi rassegnerò mai a vivere in un 

Paese in cui si confondono vittime e carnefici". (Lnews) 
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16 - LOMBARDIA.AUTONOMIA,PAROLO:ANCHE LOMBARDIA HA 

DIRITTO A GESTIONE DIGHE COME TRENTO E BOLZANO 
 

SOTTOSEGRETARIO:PLAUSO ALLE PROVINCE AUTONOME,MA ORA 

TOCCA A NOI 

 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Un sincero plauso agli amici di Trento e 

Bolzano, che hanno saputo ancora una volta strappare allo Stato 

centrale una fetta importante di autonomia. E che fetta. 

Si tratta della possibilità di legiferare direttamente e decidere 

liberamente come gestire le dighe. Regione Lombardia da anni sta 

tentando in tutti i modi di ottenere le stesse possibilità". A dichiararlo è il 

sottosegretario alla Presidenza della Regione Lombardia con delega 

alle Politiche per la montagna Ugo Parolo, in merito al conferimento 

alla Provincia Autonoma di Trento e Bolzano delle funzioni 

amministrative in materia di gestione del demanio idrico.  
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CONCESSIONI SCADUTE È SITUAZIONE INACCETTABILE - "Regione 

Lombardia - spiega il sottosegretario - è l'unica ad avere circa il 50 per 

cento delle dighe con concessioni scadute, alcune ormai anche da 7 

anni. E' una situazione unica e inaccettabile per i tanti cittadini di 

montagna che, da anni, attendono di poter rinegoziare quel patto con 

il territorio sottoscritto ormai un secolo fa. Ai tempi, in cambio della 

possibilità di realizzare dighe e impianti altamente impattanti, furono 

garantiti tanti posti di lavoro e infrastrutture". "Oggi - prosegue -, da un 

lato, ci sono operatori privati che, loro malgrado, utilizzano un bene 

pubblico con contratti scaduti, dall'altro lato, i cittadini che vorrebbero 

ridiscutere il progetto di sviluppo, le compensazioni e i benefici al 

territorio".  

 

BASTA SCUSE: È TEMPO DI TROVARE LA STRADA - "Da almeno 10 anni - 

continua Parolo - Regione sta tentando in ogni modo di risolvere una 

situazione così penalizzante. Gli innumerevoli incontri con i ministri che si 

sono susseguiti nel tempo sono stati vani, le proposte di modifica alle 

leggi sempre boicottate e le leggi regionali impugnate dal Governo 

avanti la Corte Costituzionale.  

Ora però, anche grazie all'azione di Trento e Bolzano, non ci sono più 

scuse.  

 

CHIEDIAMO PARI TRATTAMENTO - "Se le dighe possono essere gestite in 

autonomia in Trentino - conclude il sottosegretario -, allora questo è 

possibile anche in Lombardia. Se tutte le scuse che ci sono state 

sollevate in questi anni (regole sulla concorrenza, infrazione europea) 

sono superate per gli amici autonomisti, allora lo sono anche per noi. 

Abbiamo da tempo consegnato le nostre proposte ai vari Ministeri e 

dentro il percorso di autonomia efficacemente avviato grazie al 

presidente Roberto Maroni, ci aspettiamo ora risposte concrete e 

soddisfacenti".  

 

DELLA BITTA: CHIEDIAMO GESTIONE NOSTRE ACQUE - "Negli ultimi dieci 

anni - dichiara il presidente della Provincia di Sondrio Luca Della Bitta - 

abbiamo fatto di tutto per un obiettivo molto semplice: essere i 

protagonisti della gestione delle nostre acque. Insieme alla Regione, 

tutto ciò che era possibile realizzare lo abbiamo fatto, fino alla legge 

regionale 19/2015, nella quale c'è scritto chiaramente che la Provincia 

di Sondrio è titolare delle funzioni amministrative anche per le grandi 

derivazioni". 

"Non è passato giorno in cui, con il sottosegretario Parolo e i sui 

collaboratori, ci siamo confrontati sul tema, ma lo Stato centrale non ci 

ha mai riconosciuto questa possibilità - prosegue Della Bitta -. Prima, un 

anno fa, ha provato a cambiare la Costituzione, per portare a Roma la 
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decisione sulle nostre acque e i Valtellinesi e i Valchiavennaschi insieme 

agli Italiani hanno detto "No". Poi, in diverse occasioni, ha risposto con 

scuse, limiti, norme, ricorsi e non ci ha mai dato la fiducia che 

meritiamo".  

"Ora - conclude Della Bitta - succede una cosa molto importante: 

Trento e Bolzano hanno ottenuto ciò che noi chiediamo. Lo hanno 

ottenuto in ragione del fatto che lo Stato crede siano in grado di farlo. 

Molto bene, è una splendida notizia. I prossimi chiediamo di essere noi. 

E non vedo motivo per cui ci si possa dire di no. Subito le nostre acque, 

subito alla Provincia interamente montana di Sondrio come Trento e 

Bolzano. (Lnews) 
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17 - LOMBARDIA.RIFIUTI,CIOPPA:DECISIONI SIANO CONDIVISE A 

TUTTI I LIVELLI 
 

(Lnews - Milano, 05 dic) "Il tema della gestione dei rifiuti è assai delicato, 

ma di estremo impatto sia politico, per la difficoltà di assumere 

decisioni, spesso, impopolari, sia mediatico. Per questo motivo, è 

fondamentale che le decisioni assunte in materia siano condivise a tutti 

i livelli, da quello governativo a quello comunale, e abbiamo come fine 

ultimo il benessere dei cittadini". 

Lo ha detto il sottosegretario alla Presidenza della Regione Lombardia 

Gustavo Cioppa intervenuto al convegno  "Amsa, volti al futuro - 110 

anni per Milano", organizzato in occasione del centenario dell'azienda 

milanese per i servizi ambientali. 

 

DATI - "Nel 2014, Regione Lombardia  - ha aggiunto Cioppa – ha 

approvato il Piano regionale per la gestione dei rifiuti ispirato ad alcuni 

principi chiave: il riuso e il riciclo. 

Questi sono gli elementi che dovranno ridurre ancora di più gli impatti 

negativi della mala gestione dei rifiuti. L'obiettivo che ci siamo posti è 

quello di raggiungere il 67% di raccolta differenziata entro il 2020: oggi 

siamo al 60,8%; un risultato - ha continuato - di assoluto rispetto. In tema 

di riuso, il 25,4% dei nostri rifiuti è utilizzato per la produzione di energia in 

11 impianti di termovalorizzazione, mentre solo lo 0,64% dei rifiuti urbani 

è destinato a discarica. Per il futuro, la programmazione regionale in 

tema di gestione dei rifiuti si sta orientando verso l'individuazione di 

modelli innovativi di processo e di prodotto. L'innovazione, anche in 

questo ambito, è la chiave per una crescita economica sostenibile".  
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GREEN ECONOMY - La green economy è un settore in crescita in questi 

anni di crisi: negli ultimi 5 anni, nella sola Lombardia, la presenza di 

imprese green è cresciuta del 31%. Ancora, in Lombardia hanno sede il 

18% delle aziende italiane che hanno fatto eco-investimenti per ridurre 

il loro impatto ambientale, l'83% dei consorzi per il recupero degli 

imballaggi, il 58% delle imprese per la raccolta e il recupero dei rifiuti da 

apparecchiature elettriche ed elettroniche.  

 

GESTIONE DEI RIFIUTI - "Il successo delle nostre politiche in tema di 

gestione dei rifiuti  - ha sottolineato Cioppa – dipende dalla capacità di 

innestare un cambiamento di abitudini attraverso iniziative di 

educazione ambientale e alimentare, contro lo spreco e a favore di un 

uso più consapevole dei beni.  

In Italia lo spreco di cibo è di più di 100 chili  pro capite all'anno. Numeri 

impressionanti e paradossali, se confrontanti con il numero di persone 

che nel mondo, ancora oggi, soffrono la fame".  

 

DIRITTO AL CIBO - Regione Lombardia ha approvato, nel 2015, una 

legge sul diritto al cibo, che include una serie di disposizioni a favore 

della distribuzione del surplus attraverso donazioni.  

Recentemente  - ha ribadito  - è stato approvato un bando di 

finanziamento  per 1 milione di euro  rivolto ad enti non profit per 

l'acquisto di attrezzature funzionali alla devoluzione di alimenti 

invenduti. Accanto a queste iniziative, è importante supportare 

specifici programmi educativi presso le scuole affinché nascano 

cittadini responsabili e rispettosi del luogo in cui vivono.  

 

RISPETTO PER L'AMBIENTE - "Il rispetto per l'ambiente in cui viviamo  - ha 

concluso il sottosegretario - ed il fatto che ognuno consideri il proprio 

territorio come un bene comune da salvaguardare per le future 

generazioni, deve ispirare le nostre azioni quotidiane con sempre 

maggiore senso di responsabilità".  (Lnews)  

 

ram 

 


